

**Zeitschrift:** Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

**Herausgeber:** Le messager suisse

**Band:** - (1992)

**Heft:** 42

## **Inhaltsverzeichnis**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 07.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Couverte

L'Europe. Les Français ne sont pas les seuls à se poser des questions sur l'Europe et sur ses conséquences. La Suisse aussi doit se décider et "l'Europe, oui ou non" occupe de plus en plus les esprits helvétiques. Et les Suisses de l'Etranger, quel est leur avis à ce sujet ? Avec le magazine "L'Hebdo" nous voulons le savoir et nous vous proposons, en pages centrales de ce Messager, un questionnaire sur vous, les Suisses de l'Etranger, l'Europe et la Suisse.

pages 2-3



page 4



page 5

page 6

**Petite Chronique**

Guy Tréjan, l'homme du théâtre.  
Par Pierre Jonneret.

**Amitiés parlementaires**

Allocution de M. Frédéric-Dupont.

**Calendrier**

Rendez-vous culturels en France et en Suisse.

**Billet d'Humeur.**

La révolution made in CH.  
Par Danièle Dubacher.

page 7

**1er Août à Paris.**

La Fête Nationale à Paris.

pages 8-9

**Actualités.**

Inquiétudes dans le secteur bancaire. Par Jean Luque.

pages 10-11

**Revue de Presse.**

L'actualité cantonale.

pages 12-13

**Questionnaire.**

Le questionnaire de L'Hebdo : les Suisses de l'Etranger et l'Europe.

pages 14-16

**Nouvelles Fédérales.**

Entre autres, votations du 27 septembre.

page 17

**Musique.**

Musique de charme. Par Pierre Jonneret.

pages 18-19

**Actualités.**

Les PME suisses à la recherche de crédit. Par M.-C. Petit-Pierre et R. de Diesbach.

pages 20-22

**Histoire.**

Les familles des Gardes-Suisses à Rueil. Par Annette Moutié.

page 23

**Les lettres.**

Helvétie. Par Francine Bruhin.

# Amitiés parlementaires franco-suisses

**A l'occasion du voyage à Paris d'une délégation parlementaire de notre pays, M. Frédéric-Dupont, ancien Ministre, Député de Paris et Maire du VIIème arrondissement, a reçu cette délégation en présence de différents personnalités suisses de Paris. M. Frédéric-Dupont a bien voulu nous adresser le texte de ses mots de bienvenue. Nous les reproduisons avec plaisir dans la mesure où ils relèvent avec éloquence quelques faits marquants illustrant la parenté de deux nations voisines.**

“ M. l'Ambassadeur, M. le Président, il est de tradition que la Mairie du VIIème reçoive à l'occasion de leur venue à Paris les personnalités dont les pays ont les ambassades sur notre arrondissement, mais aujourd'hui il y a une raison supplémentaire pour laquelle je respecte cette tradition dont j'ai d'ailleurs été le créateur. Vos collègues et vous-même, Mr le Président, appartenez à ce groupe parlementaire d'amitié franco-suisse dont j'assure la co-présidence. Votre visite me donne l'occasion de rappeler l'admiration que j'éprouve pour votre pays. Votre Confédération dans une Europe qui se cherche encore est un exemple de l'association de peuples d'origine, de religion et de langue différentes, intimement liées par un Ciment sacré : l'amour de la démocratie et la liberté. Votre armée est citée par tous nos généraux comme un modèle d'organisation et d'efficacité. Votre discréption pourrait faire oublier que vous avez parfois changé le cours de l'Histoire. Si l'ambitieux Charles Le Téméraire a pu être tué par mes compatriotes lorrains, c'est parce qu'à Granson et à Morat, en 1476, les paysans suisses, aidés des paysans alsaciens, avaient décimé son armée. Votre concours dans l'évolution de l'art et des sciences européens est prestigieux. Vous avez eu, au Moyen-Age, le grand architecte qui a construit l'abbaye de Romainmôtier. A la même époque, un peintre suisse, Conrad Witz, fut le premier peintre paysager d'Europe. Au XVème siècle, c'est le plus grand sculpteur de l'époque, le franco suisse, Ligier Richier, qui a réalisé ces chefs-d'œuvre : le squelette de Bar-le-Duc et la Descente de Croix de Saint Mihiel. Holbein, votre voisin, était d'Augsbourg mais c'est Bâle où il a vécu, qui l'a inspiré. Il y a laissé les grands chefs-d'œuvre du Musée de Bâle. Au XVIIIème siècle, le plus grand médecin d'Europe, Tronchin, était votre compatriote. Au XIXème siècle, ce sont deux suisses, Cullmann et Koechlin, qui ont participé à la construction de la Tour Eiffel. Mais surtout vous avez donné à la France son meilleur Ministre des Finances, Necker et nous n'oubliions pas ici que c'est Mme Necker qui a fait don à Paris de l'un de ses plus grands hôpitaux : l'Hôpital Necker. Ce geste est dans la tradition suisse. C'est pour les blessés de Solférino que Dunant fonda la Croix Rouge et la Convention de Genève. C'est sur les bords de vos lacs que les peuples qui s'entretiennent viennent se reconcilier. Ainsi donc avec la démocratie et la liberté, vous symbolisez la dignité humaine et la paix. Le Monde a encore besoin de vous. Paraphrasant la Parole de l'Écriture, je vous dis, Messieurs : “Il se fait tard, Seigneur, ne nous abandonnez pas.”